



ИНСТИТУТ
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА
И СРАВНИТЕЛЬНОГО
П Р А В О В Е Д Е Н И Я
П Р И П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е
РОССИЙСКОЙ
ФЕДЕРАЦИИ

THE INSTITUTE OF LEGISLATION AND COMPARATIVE LAW
UNDER THE GOVERNMENT OF THE RUSSIAN FEDERATION

Y.A. Tikhomirov

STATE

SUCCESSION AND NOVELTY

Scientific publication

Moscow
Jurisprudence
2011

ИНСТИТУТ ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА И СРАВНИТЕЛЬНОГО ПРАВОВЕДЕНИЯ
ПРИ ПРАВИТЕЛЬСТВЕ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Ю.А. Тихомиров

ГОСУДАРСТВО

ПРЕЕМСТВЕННОСТЬ И НОВИЗНА

Научное издание

Москва
Юриспруденция
2011

УДК 340
ББК 67.0
Т46

Автор:

Ю.А. Тихомиров, первый заместитель директора Института законодательства и сравнительного правоведения при Правительстве Российской Федерации, заслуженный деятель науки Российской Федерации, доктор юридических наук, профессор

Y.A. Tikhomirov, first deputy director of The Institute of Legislation and Comparative Law under the Government of the Russian Federation, honored scientist of Russian Federation, doctor of law, professor.

Тихомиров Ю.А.

Т46 Государство: преемственность и новизна: Научное издание / Ю.А. Тихомиров. — М.: ИД «Юриспруденция», 2011. — 80 с.

ISBN 978-5-9516-0540-5

Издание посвящено анализу природы и устройства государств в современном мире. Рассмотрены изменения целей государств, их институтов и правовых систем, а также механизм государственного воздействия на социально-экономические процессы и общественное поведение. Обоснованы характеристики новой роли государств в мировом сообществе.

The publication is dedicated to analyze of nature and organization of modern states. Mechanisms of changing of states' aims, their institutions and legal systems, as well as mechanism of state influence on social-economic process and social behavior are examined in this publication. Characteristics of new role of the state in the world community are substantiated.

УДК 340
ББК 67.0

ISBN 978-5-9516-0540-5



ISBN 978-5-9516-0540-5

© Тихомиров Ю.А., 2011

© Оформление. ИД «Юриспруденция», 2011

ОГЛАВЛЕНИЕ

Предисловие	5
Глава 1. Современный мир: вызовы государству	6
Глава 2. Природа и цели государства: новые подходы	11
Глава 3. Меняется ли соотношение государства и права?	18
Глава 4. Государство в фокусе общественного поведения и демократии	26
Глава 5. Институты власти и проблемы эффективности государственного управления	36
Глава 6. Механизм воздействия государства на социально-экономические процессы.	51
Глава 7. Обеспечение суверенитета и глобализация	64
Краткие выводы	77

CONTENTS

Introduction	5
Chapter 1. Modern world: challenge for the state.	6
Chapter 2. Nature and aims of the state: new concepts	11
Chapter 3. Does the correlation between state and law change?	18
Chapter 4. State in focus of social behavior and democracy	26
Chapter 5. Institutions of power and issues of efficiency of state management	36
Chapter 6. Mechanism of state influence on social-economic process	51
Chapter 7. Ensuring of sovereignty and globalization	64
Short resume	77